
ESCUELA NACIONAL
DE LA JUDICATURA
República Dominicana

Consejo Directivo
Acta No. 001/2015 de la Sesión Ordinaria del cuatro (4) de

Marzo de Dos Mil Quince (2015)

El cuatro (4) de marzo de dos mil quince (2015), a las 10:00 de la mañana, se
efectuó en el local de la Escuela Nacional de la Judicatura la primera sesión
ordinaria de su Consejo Directivo, del año 2015. En dicha sesión, estuvieron
presentes, el Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la Suprema Corte de
Justicia y Presidente del Consejo Directivo; el Lie. Elias Santini Perera, Consejero
del Poder Judicial, Miembro; la Mag. Yadira De Moya Kunhardt, Jueza
Presidente de la Cámara Civil y Comercial de la Corte de Apelación del
Departamento Judicial de Santo Domingo, Miembro; el Mag. Saulo Ysabel Díaz,
Juez de Ejecución de la Pena del Distrito Nacional; el Licdo. Juan Francisco
Puello Herrera, Miembro; el Lie. Diego García Ovalle, Presidente del Colegio de
Abogados, Miembro; la Directora de la Escuela Nacional de la Judicatura, Dra.
Gervasia Valenzuela Sosa, participó en su condición de Secretaria del Consejo
Directivo.

La agenda presentada por el Presidente del Consejo para desarrollar durante la
sesión, fue la siguiente:

Lectura y Aprobación del acta Núm.6/ 2014 de la reunión ordinaria
realizada el 1 de diciembre de 2014.

Rendición de cuentas de la Escuela Nacional de la Judicatura cierre año
2014 y proyección año 2015.

o Eje Institucional
o Formación y Capacitación
o Administración y Finanzas

Cierre Informe Financiero año 2014.
• Presupuesto Ajustado año 2015.

Informes Financieros enero 2015.
Descargo los informes de ejecución presupuestaria
gubernamental (DIGEPRES) auditados por la Contraloría di
Poder Judicial, de los meses:

Agosto 2014
Septiembre 2014
Octubre 2014 )

f\
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Descargo de Estados Financieros del 1 de enero al 30 de

septiembre de 2014.
o Gestiones

• Asuntos que requieran un pronunciamiento por parte del Consejo
Directivo:

o Conocimiento posición Directora y Subdirector ENJ.
o Aprobación uso de sobrante económico del año 2014 para los

Aspirantes a Juez de Paz 1-2015
o Programa Preserva Líderes - Capacitación en Finanzas Personales

para Líderes del Banco del Reservas
o Solicitud Salida del Programa de Aspirantes a Juez de Paz - Licdo.

Robert Reyes
o Solicitud firma de acuerdo institucional con el Instituto Global de

Altos Estudios de Ciencias Sociales
o Propuesta de Servicio Software de Registro Educativo "ORBI" del

ITLA.
o Propuesta Taller Nacional para fortalecer las capacidades de las

autoridades judiciales en casos ambientales y de vida silvestre.
• Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Desarrollo: i

1 . Lectura y Aprobación del Acta Núm.6/2014 de la reunión ordinaria
realizada el lero de diciembre de 2014. El acta fue leída y firmada por

los integrantes del Consejo Directivo presentes en la reunión.

2. Rendición de cuentas de la Escuela Nacional de la Judicatura Cierre

año 2014 y presentación de proyección año 2015.

La Directora de la ENJ procedió a presentar a los miembros del Consejo el

informe final de resultados correspondientes al año 2014, cada uno de los

proyectos realizados con sus respectivos indicadores de ejecución fueron vistos

por todos los miembros, así mismo le fue entregado en físico dicho informe final

al Magistrado Presidente Dr. Mariano Germán Mejía.

íT

En esta parte se presentó el trabajo realizado por los Comités de Responsables

del Sistema, quienes continúan realizando en coordinación con la Escuela/

Nacional de la Judicatura y la Dirección General de Carrera Judicial, los

conversatorios sobre Ética Judicial, con la idea de motivar a la reflexión de los

participantes en torno a la importancia de internalizar y practicar los preceptos

establecidos en la normativa ética del Poder Judicial. En cada actividad participa
como ponente una figura emblemática del Departamento Judicial, con :1
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acompañamiento de otros jueces que fungen como motivadores, coordinadores y
moderadores. El último conversatorio será realizado el próximo viernes 13 de
marzo del 2015 y tendrá como ponente al Magistrado Mariano Germán Mejía.

* Formación y Capacitación

• Formación de Aspirantes .

A seguidas, la Directora continuo con la rendición de cuentas correspondiente a
la Formación y Capacitación, en todo lo relativo a la Formación de Aspirantes a
Juez y Jueza de Paz. Se informó que los aspirantes del grupo 1-2014 se
encuentran actualmente se encuentra en su tercer ciclo de formación, mientras
que los grupos 2-2014 en el segundo ciclo y el grupo 3-2014 terminando su
primer ciclo de formación. En el mes de junio del 2015, la ENJ tiene previsto el
ingreso del grupo de aspirantes 1-2015. El trabajo que está siendo realizado por
los diferentes grupos de aspirantes activos, fue presentado a este Consejo y se
deja
https: / / sites.google.eom /a / eni.org/conseio-directivo / ano-2015/enero-marzo

informeal digital.el enlaceactaen

Sx
* Formación Continua.

Del mismo modo, se informó todo lo relativo a la Formación Continua. En el área
de Derecho Privado y Administrativo se resaltó el Taller de Sensibilización sobre
la Ley 107-13, el cual se realiza para analizar la Ley 107-13 y sus implicaciones
en las resoluciones y procedimientos administrativos de toda la administración
pública de la República Dominicana así como su incidencia en el máximo órgano
de administración y disciplina de los jueces: el Consejo del Poder Judicial
Dominicano.

Cada una de las áreas realizó las actividades previstas en el calendar io
académico, tal y como queda constancia en la parte de Formación Continua del
siguiente sitio web: https: / / sites.google.com /a / enj.org/ consejo-directivo /yi >
2015 /enero-marzo
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INFORME DE GESTIONES

Gestión de Asuntos de Estrategia (GAE):

En el área de Recursos Humanos, la cual es manejada por la Gestión de Asuntos

de Estrategia, Se informó sobre la salida de la Licda. Mariloy Díaz, Gerente de

Formación y Capacitación de la ENJ, hacia el Poder Judicial para ocupar la

posición de Directora de Gestión de Capital Humano, desde el 28 de febrero del

presente año.

En el período que corresponde a esta rendición de cuentas cada uno de estos

integrantes de la gestión de Estrategia ha ejecutado sus proyectos, tal y como

está establecido en su cronograma de trabajo, todo lo cual queda constancia en

los siguientes enlaces al informe presentado en esta reunión:

https:/ /sites.google.com/a/enj.org/consejo-directivo/ano-2015/enero-
marzo/gestin-de-asuntos-de-estrategia

Gestión de Administración y Finanzas (GAF): La Licda. Giselle Mojica presentó

el cierre de la ejecución presupuestaria del año 2014, así como el presupuesto

ajustado para el año 2015. Se presentaron descargos de ejecución presupuestaria

gubernamental (DIGEPRES) auditados por la Contraloría del Poder Judicial, de

los meses: Agosto, Septiembre y Octubre 2014. Así mismo se presentaron los

Estados Financieros 1 de enero al 30 de septiembre de 2014. Para finalizar se

presentaron los informes financieros correspondiente al mes de enero del año

2015. De todo esto queda constancia en el siguiente sitio web:

https: / /sites.google.com /a /eni.org/consejo-directivo /ano-2014/octubre-
diciembre/ informes-financieros-al-31-de-octubre-2014

La Dra. Gervasia Valenzuela Sosa presentó la labor de las Gestiones de registro;

de Innovación y Transferencia y de Atención al Usuario y Servicios

Generales, cada una de las cuales cumplió fielmente con las responsabilidades

que le fueron atribuidas en el Programa Operativo Anual, previstas para los

meses enero-marzo 2015; tal y como se deja constancia en los enlaces al informe

de ejecución presentado en esta reunión del Consejo:

https://sites.google.eom/a/eni.org/conseio-directivo/ano-2015/enero-marzo/gestion-de- _

registro-e-informacion-q1 f\
https://sites.google.com/a/eni.org/conseio-directivo/ano-2014/igt-general/seguimiento\poa-
igt-sgc/afebrero2015#TQC-R2-Plan-de-Innovaci-n-y-Meiora-Meiorado \
https://sites.google.eom/a/eni.org/conseio-directivo/ano-2015/enero-marzo/gestion-de- \

''Xp

atencion-al-usuario-v-servicios-generales
/
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5- Asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del Consejo
Directivo.

• Conocimiento posición Directora y Subdirector ENJ. El tema fue
planteado por la Mag. Yadira de Moya indicando que el próximo 9 de marzo
y lero de abril, se cumple el período en el cargo de las posiciones de
Directora y Subdirector respectivamente. Indicó que sería un reconocimiento
para la ardua labor realizada por la Dra. Gervasia Valenzuela Sosa y el
Licdo. Jacinto Castillo Moronta. En ese sentido, la Magistrado indica que el
Consejo Directivo recomiende ante el Consejo del Poder Judicial la ratificación
de ambas posiciones por un nuevo período. El Consejo Directivo de la ENJ de
manera unánime deciden realizar una resolución para recomendar al
Consejo del Poder Judicial la ratificación de un nuevo período, el tal sentido
en la misma reunión fue firmada la Resolución 001/ 2015.

• Aprobación uso de sobrante económico del año 2014 para los
Aspirantes a Juez de Paz 1 -2015. Se propuso al Consejo Directivo el uso
de los sobrantes del año 2014 para que sea utilizado en el grupo de
aspirantes grupo 1-2015. Dicha solicitud fue aprobada de manera unánime
por todos los miembros del Consejo Directivo.

• Programa Preserva Lideres - Capacitación en Finanzas Personales
para Lideres del Banco del Reservas. Se informo a los miembros del
Consejo la propuesta del Banco de Reservas sobre la capacitación en
Finanzas Personales dirigida a lideres del país. La ENJ hizo la prueba del
taller junto a Directores del Poder Judicial y personal de la ENJ. Se le hizo la
observación de que dicha capacitación será dirigida solo para jueces del
Consejo del Poder Judicial, Suprema Corte de Justicia y jueces de corte de
apelación, sin embargo el Magistrado Presidente indicó que esa capacitación
sería más beneficiosa para jueces de menor jerarquía. El Banco de Reservas
está abierto a la posibilidad.

fvo
• Solicitud Salida del Programa de Aspirantes a Juez de Paz - Licdo.

Robert Reyes. Fue presentada la comunicación del Licdo. Robert Reyes
indicando su salida del programa de formación de aspirantes. Esta
comunicación fue conocida y aprobada por todos los miembros. Así mismo
fue presentado que la Licda. Orquídea Caona Mateo Ramírez salió del
Programa de Aspirantes debido a inconvenientes con la materia de Teoría dkl
Derecho, en la cual obtuvo calificación por debajo de 80 puntos, incumpliendo
así con lo previsto en el párrafo 1, artículo 22 de las Normas del Programa dé.
Formación de Aspirantes.
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• Solicitud firma de acuerdo institucional con el Instituto Global de
Altos Estudios de Ciencias Sociales. Fue presentada la comunicación
solicitud del Iglobal indicando que desea firmar un acuerdo con la ENJ para
fines de capacitar a los jueces en materia de la Ley 544-14, sobre Derecho
Internacional Privado. Dicha solicitud fue aprobada por todos los miembros
del Consejo Directivo.

• Propuesta de Servicio Software de Registro Educativo "ORBI" del
ITLA. Se indicó que se hizo un acercamiento con el YTLA a los fines de
conocer el programa de registro educativo y ver la posibilidad de utilizarlo en
la ENJ. El Consejo Directivo estuvo de acuerdo con este acercamiento.

• Solicitud Apoyo Económico Conferencia Anual sobre Derecho y
Economía de ALACDE. Se presentó al Consejo Directivo una solicitud de
ayuda económica por un monto de U$10,500.00 dólares a los fines de un
encuentro que realizarán sobre Análisis Económico del Derecho, la Dra.
Gervasia Valenzuela sostuvo una reunión con ellos donde les indicó que el
Poder Judicial no cuenta con los fondos para esta ayuda, sin embargo
indicaron que requieren un encuentro con los jueces, en ese sentido la ENJ se
comprometió a asumir los gastos de un taller con los ponentes
internacionales solo para la judicatura dominicana, lo cual fue aprobado por
el Consejo.

7̂

O

• Propuesta Taller Nacional para fortalecer las capacidades de las
autoridades judiciales en casos ambientales y de vida silvestre. Se
presentó ante el Consejo una solicitud por parte del Programa de Asistencia
Técnica Internacional del Departamento del Interior de EEUU (DOI/ ITAP), en
el marco de la Red de Vida Silvestre (ROAVIS), a los fines de otorgarle al
Poder Judicial Dominicano cupos para el Taller Nacional para fortalecer las
capacidades de las autoridades judiciales en casos ambientales y de vida
Silvestre, el cual será realizado el 11 y 12 de mayo del presente año. Dicha
solicitud fue aprobada por todos los miembros del Consejo Directivo ya que
no representa ningún costo para la institución.

6 . Asuntos Urgentes NO consignados en el orden del día:

Antes del término de la reunión, el Magistrado Saulo Ysabel Díaz propuso q te se
inicie una capacitación sobre el tema de Ejecución de la Pena a todos los Vue :es y
secretarias. Ya que es un tema importante para la judicatura que debe ser conocido
por los servidores judiciales. Dicha propuesta fue aprobada ñor todos los miejmbros
debConsejo Directivo.
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El Dr. Mariano Germán Mejia, Juez Presidente de la Suprema Corte de Justicia,

puso término a la sesión a las 11:00 m. quedando pautada la agenda de la

próxima sesión a celebrarse el próximo lunes 27 de abril de 2015, la cual estaría

conformada por los siguientes puntos:

1. Lectura y aprobación del acta 001-2015 de la sesión anterior.

2. Rendición de cuentas por la Directora sobre las actividades desarrolladas

durante el período transcurrido desde la última sesión realizada.

3. Examen de los asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del

Consejo Directivo; y

4. Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Esta acta que recoge las principales incidencias acaecidas durante dicha sesión,
fue leída al Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura el durante

el desarrollo de la segunda sesión ordinaria correspondiente al año 2015,
realizada el 27 de abril de 2015, estando los miembros del Consejo Directivo

arriba indicados presentes de acuérdo con su contenido, quienes procedieron a

aprobarla y rubricarla. / /y

ejíaMariano
Presidente Supfema Corte de Justicia

e Consejo Directivo ENJ

Licda. Yadira De Moya Kunhardt
JuezarTresidente de la Cámara Civil y

Comercial de la Corte
de Apelación del Departamento

Judicial de Santo Domingo.

Consejero (del Poder Judicial
Miembro

c/ ¿7

Dr. Samo Ysabel Díaz
Juez de Ejecución de la Pena del

Distrito Nacional /
Miembro

ícisco Puello Herrera
jpmhrn

Licdo. Jua:
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